

Création artistique et dialogue des cultures:

Des jeunes collégiens sénégalais partagent leur vision de la mer avec le lycée européen

Lors de la fête du lycée européen du 24 mai 2008, les jeunes collégiens du Centre d'Enseignement Moyen de Kayar - communauté vivant de la pêche artisanale et situé à environ 70 Kms au nord de la capitale du Sénégal, Dakar - ont tenu à exposer leur création artistique portant sur « *l'homme entre Terre et Mer* ».



Pirogues sur la plage (Foto: A.Sall)

Un lot de 23 tableaux a été acheminé vers Bruxelles pour marquer leur solidarité avec leurs pairs européens, lors de cette grande fête. Cette initiative a pu se concrétiser dans le cadre d'une coopération entre les deux écoles autour de la problématique 'Art et développement durable'. Elle a été appuyé par Madame Cornelia Nauen de la Commission Européenne, coopération scientifique internationale, et a bénéficié de la mobilisation de l'artiste plasticien sénégalais Mr Samba Laye DIOP, qui a supervisé les travaux.

Cette initiative prise par le collège de Kayar s'inscrit dans la volonté des élèves de développer un partenariat de type nouveau, que ces derniers tiennent à entretenir avec leurs collègues de Bruxelles. La nouveauté et l'originalité de la collaboration

souhaitée résident dans trois axes (orientations) que les jeunes sénégalais se sont fixés.



Partie du village mobilisée lors des activités artistiques en coopération avec l'Ecole européenne (Foto: A.Sall)

La première est de promouvoir la création artistique pour en faire un outil d'expression concernant les enjeux environnementaux. La deuxième est d'encourager une prise de conscience collective par rapport à la dégradation des ressources dès le plus jeune âge et dans un réceptacle aussi favorable qu'est l'institution scolaire. Enfin, le troisième consiste à utiliser ce cadre d'échanges comme prétexte - et en filigrane - afin de contribuer à la création d'un monde sans préjugés et en faveur du relativisme culturel.

Vu la réussite de ce début de coopération entre les écoles et leurs élèves, nous comptons, bien sur, à la développer l'année scolaire suivante.

Aliou SALL

Socio - anthropologue des pêches,
Facilitateur du projet «Ecole-Art-Pêche»



Samba Laye Diop et Moussa Diop, Principal du CEM Kayar (phpto: A.Sall)